

Orden y Patria:

94 Años de Carabineros De Chile.

Reafirmando la vocación y compromiso con la comunidad.



En la conmemoración de un nuevo aniversario de la Institución Policial de Carabineros de Chile, pese a la situación que se vive a nivel mundial provocado por el coronavirus, haremos un relato de los inicios de la Institución Policial, y de su fundador, El General de División Carlos Ibáñez del Campo, quien fue Presidente de la República entre 1927 y 1931 y, posteriormente entre 1952 y 1958.

Nació en Linares el 3 de noviembre de 1877, era hijo de una familia de agricultores de ascendencia irlandesa integrada por Francisco Ibáñez Ibáñez y María Nieves del Campo Leiva, en tanto, su infancia se desarrolló en el fundo San Francisco. Estudió en la Escuela N° 1 y en el Liceo de Linares. A los 19 años ingresó a la Escuela Militar egresando en 1899 como Alférez de Caballería, siendo posteriormente destinado al Regimiento Cazadores, donde inició una brillante carrera.

Carlos Ibáñez Del Campo lideró un gobierno de carácter nacionalista con una visión industrializadora y un espíritu enfocado en desarrollar la administración. Estableció una división territorial de 16 provincias y suprimió siete de las existentes. Creó la Contraloría General de la República y la Dirección General de Aprovisionamiento del Esta-

do. También, nacieron organismos de carácter regulador como la Superintendencia de Bancos y la Superintendencia de Seguros y Sociedades Anónimas. En materia económica, se realizaron los primeros sondeos en busca de petróleo en Magallanes. En el ámbito internacional, firmó el tratado que puso término a la disputa sobre Tacna y Arica. Además, entregó la sección boliviana del Ferrocarril de Arica a La Paz. En este periodo, además, concretó una de sus obras más famosas y duraderas: la fusión del Cuerpo de Carabineros del Ejército y las Policías Fiscales del país en una sola Institución: "Carabineros de Chile". Años más tarde señaló: "Uno de los actos más honrosos de mi vida como gobernante, será siempre el haber dado estructura orgánica y legal a Carabineros de Chile".

"Orden y Patria es nuestro lema" frase fundamental que está inserta en el Himno de la Institución de Carabineros de Chile, es por ello que se trabaja en un compromiso por el bienestar de los habitantes del territorio nacional, y como siempre en estos 94 años de vida institucional, entregando seguridad y resguardo policial a toda la ciudadanía.

En La Prefectura de Carabineros de Linares Nro.15, "existe un Museo en el honor a Don Carlos Ibáñez del Campo, donde se mantienen vivo el recuerdo de nuestro fundador" tal como lo menciona el Teniente Coronel José Lorca.

Este es un espacio de gran importancia, ya que en él se atesoran distintos elementos, que recuerdan su trabajo como actividad en los ambos periodos como Presidente, hay fotografías de antaño con autoridades y su familia, estando presente cada día, desde el alma y con el honor que se merece.

